

045	UTBM Service communication	l'Est Républicain	7 mai 2017
		Région	FF1J 2017 - Festival du Film d'Un Jour - cinéma - vie étudiante

BELFORT-MONTBÉLIARD > *Cinéma*

Faire un film en cinquante heures !

« Le festival du film d'un jour » est un pari fou qui dure depuis 2006. Du 25 au 28 mai, douze équipes venues de toute la France vont scénariser, tourner et monter un court-métrage de 7 minutes en un temps record !

Chaque année au mois d'octobre, le relais est passé au sein de l'association des étudiants de l'UTBM (université de technologie de Belfort-Montbéliard). C'est une passion communicative et désintéressée qui commande, puisque la gestion de ce rendez-vous insolite n'est pas comptabilisée dans le cursus. « Nous sommes vingt-deux dans l'équipe organisatrice, répartis en huit équipes thématiques », explique Robin Garnier, originaire d'Anancy, « nous ne sommes pas des spécialistes du cinéma, mais nous aimons la beauté de l'image, la qualité du son et l'attrait

du scénario. »

Ce sont justement les trois critères du festival qui n'a rien à voir avec un simple amusement entre étudiants. « Les films sont réalisés en cinquante heures sur un thème précis tiré au sort le premier jour », précise Maxence Leblanc, originaire de Saumur, « ils sont visionnés dans la foulée par un jury de professionnels renouvelé chaque année, et récompensés par quatre prix : le coup de cœur du public, le prix de la photo, celui du meilleur scénario et le chrono d'or. Pendant ces quatre jours, on ne dort pas beaucoup. C'est un peu notre festival de Cannes à nous ! »

Autre gage de sérieux : douze équipes (de quatre à six membres) ont été sélectionnées pour cette douzième édition à partir d'un test d'une minute trente. Issues d'universités et de grandes écoles, elles viennent de toute la France. En l'occurrence, de Paris, de Lille, de Lyon, de Toulouse, de Nantes, de Nancy ou de Lannion. La Franche-Comté sera représentée par la propre équipe de l'UTBM et le lycée audiovisuel Tillion de Montbéliard.

Un village interactif

Car c'est aussi la grande réussite du festival, comme le rappelle Robin : « Nous touchons 800 établissements, mais ils ne sont pas tous en lien avec le cinéma



Perrine, Robin et Maxence constituent avec d'autres étudiants de l'UTBM l'équipe organisatrice d'un festival insolite et dynamique, ancré dans la vie universitaire du Nord-Est comtois. Photo ER

ou l'audiovisuel. Notre ambition est d'élargir encore le festival et surtout de faire venir le public à la cérémonie de clôture, qui a lieu depuis l'an dernier à la Mals de Sochaux. » Avec un budget de 25 000 euros environ, l'équipe peut compter sur l'aide de l'UTBM, de partenaires privés, de Pays de Montbéliard agglomération et des villes de Sochaux et Montbéliard, où s'installe un village interactif dédié au cinéma.

« On travaille en équipe, avec des horaires », résume Perrine Albert, originaire de Nancy, « cela permet d'enrichir notre formation d'ingénieur, avec des valeurs humaines et de management. » Ce que corrobore François Jouffroy, responsable de la communication à l'UTBM et cofondateur de l'événement : « L'idée est venue de l'association des étudiants, déjà impliquée dans la création et l'organisation du Fimu, le festival

international des musiques universitaires de Belfort. Nous nous sommes appuyés sur notre club vidéo et sur le festival international du film d'aventure scout qui s'est déroulé chez nous en 2004. Nous avons également bénéficié de la tradition audiovisuelle du Pays de Montbéliard, avec notamment Numérica. C'est une satisfaction de recevoir autant de grandes écoles. »

François ZIMMER

« Pendant quatre jours, on ne dort pas beaucoup. C'est un peu notre festival de Cannes à nous ! »
Maxence Leblanc Membre de l'équipe organisatrice